



menos, el 1% de su PIB.

#### UN LIBRO DEBAJO DEL BRAZO

En el área de la Educación y la Cultura, Barreda destacó que entre las medidas del Plan de Lectura 2005-10 figura la idea de que en breves fechas, todos los niños y niñas de la región nazcan "con un libro debajo del brazo" puesto que a los recién nacidos se les regalará "un libro y el carné de su biblioteca".

Barreda reconoció la obligación "moral" de apoyar a la escuela y al profesorado, e insistió en el compromiso de implantar a partir de este curso las medidas establecidas en el Acuerdo por la Convivencia Escolar firmado hace unas semanas.

El Plan de Lectura de Castilla-La Mancha se incrementará en más centros y se impulsará las aperturas de bibliotecas, por lo que propuso alcanzar la Ley de Educación de Castilla-La Mancha, porque "quiero" el desarrollo de la LOE en la región por ley.

En relación al patrimonio, reconoció Barreda que su conservación es una de las prioridades de su gobierno, y recordó que en noviembre se abrió el cuarto parque arqueológico de la región, Recópolis. Destacó que una de las tareas más apasionantes de la Consejería de Cultura es la creación de un Centro de Restauración porque el futuro tiene que asentarse "firmemente en el pasado".

#### PLAN DE CONCILIACIÓN

Por otro lado, Barreda anunció que el Gobierno que preside está trabajando, junto con los sindicatos, en la consecución de un Acuerdo Regional de Conciliación, que incluya diversas ayudas, para compatibilizar la vida laboral y familiar desde "todos los ámbitos".

Barreda habló de los esfuerzos de su gobierno por conseguir la igualdad real entre hombres y mujeres, sobre todo la incorporación plena de estas al trabajo y a puestos de responsabilidad a los que todavía no ha logrado acceder.

En este punto, recordó todos los acuerdos alcanzados entre el Ejecutivo regional y los sindicatos, entre los que resaltó el Pacto por el Desarrollo y la Competitividad por su "importancia estratégica".

En materia sanitaria, adelantó un "programa de inversiones espectacular", entre los que figura la adquisición de 130 equipos de alta tecnología sanitarios o la ampliación del Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo para mejorar la investigación en este centro de referencia.

la extinción definitiva del Trasvase Tajo-Segura.

En opinión del presidente Barreda, la reforma del texto autonómico debe garantizar dos cuestiones esenciales para la Región: el agua y la financiación. En lo que respecta al agua, recordó que es imprescindible la modificación de las confederaciones hidrográficas y de la Comisión de Explotación del Trasvase Tajo-Segura y que su deseo es que Castilla-La Mancha sea corresponsable, cogestora y coprotagonista en los órganos de gestión del agua.

En lo que concierne a la financiación, el Jefe del Ejecutivo autonómico argumentó que es preciso que en el Estatuto castellano-manchego se incluya una regla que determine las inversiones del Estado en nuestra Región, que garantice la satisfacción de nuestras necesidades en condiciones de igualdad con todas las comunidades autónomas.

Tras afirmar no estar dispuesto a admitir posiciones de privilegio de otras regiones en detrimento de Castilla-La Mancha, José María Barreda propuso que en el nuevo texto regional figuren dos disposiciones adicionales.

Una que fije el importe de las inversiones anuales del Estado en Castilla-La Mancha, a partir de un porcentaje que recoja las variables de participación en el PIB nacional, representación de nuestra población y extensión territorial; y otra que debe garantizar que la Comunidad Autónoma reciba un importe adicional de recursos que represente, al

De otro lado, incidió en que la atención a los colectivos más necesitados es prioritaria para el Gobierno regional, anunciando la creación del Consejo Castellano-Manchego para la Autonomía Personal que coordinará las nuevas prestaciones y la adaptación de las ya existentes, tanto en Sanidad como Educación y el conjunto de Servicios Sociales, tras la aprobación de la Ley de Dependencia.

#### TRANSFERENCIAS DE JUSTICIA

El presidente castellano-manchego también indicó que el proceso de negociación de la transferencia de justicia a la Comunidad Autónoma por parte del Estado está "muy avanzado", por lo que se mostró confiado en recibir "pronto esa competencia", con la que "habrá culminado el proceso de transferencias", por lo que será necesario actualizar el Estatuto de Autonomía.

A este respecto, señaló que el Estatuto ha sido hasta ahora el cauce apropiado "para desarrollar nuestro potencial y nuestra ilusión", pero reconoció que los cambios que se han producido en estos 24 años, hacen necesaria la modificación de un texto para el que confía en el apoyo del PP para que la propuesta de reforma se apruebe "por unanimidad" en las Cortes.

En este sentido, el presidente regional se dirigió a los parlamentarios del Grupo Popular para preguntarles si están dispuestos a que el Estatuto de Autonomía recoja una disposición en la que se establezca

## VALORACIONES

### "Satisfacción por el reconocimiento a la investigación y las nuevas tecnologías"

El secretario general de UGT, Carlos Pedrosa, aseguró, tras la intervención de Barreda, haberse llevado "una grata impresión" del discurso del presidente, y destacó el hecho de que en repetidas ocasiones hubiera utilizado la frase de que "hay que seguir trabajando". Asimismo, manifestó su satisfacción por el reconocimiento de Barreda a la investigación, el desarrollo y la apuesta por las tecnologías de la información. El dirigente de UGT también valoró positivamente el anuncio referido a la aplicación de la Ley de Dependencia, y señaló, respecto a la reforma del Estatuto, que las propuestas sobre financiación hechas por el presidente era "lógicas y coherentes"



### "Renovación del compromiso para impulsar el Pacto por el Desarrollo"

El secretario general de CCOO, José Luis Gil, dijo que Barreda había señalado "compromisos reales y ha hecho un diagnóstico de la situación basado en datos estadísticos irrefutables", añadiendo que había visto a Barreda "con mucha ambición por y para Castilla-La Mancha, lo que es positivo siempre que se concrete en medidas que se puedan percibir en el día a día del conjunto de la región". El secretario regional de CCOO hizo hincapié "en la renovación del compromiso" para dar un impulso en lo que tiene que ver con el Pacto del Desarrollo y la Competitividad, y mostró su preocupación por lo que "tenemos que hacer en estos cuatro años".



### "La creación de una factoría de Jóvenes Emprendedores, clave para crear empleo"

El presidente del Consejo Regional de Cámaras de Comercio de Castilla-La Mancha, Fernando Jerez, indicó que el discurso del presidente se ajustó a lo que ha sido Castilla-La Mancha este año, una región que ha crecido por encima, en general, en todos los ratios y subrayó el anuncio de crear una Factoría de Jóvenes Emprendedores como un factor clave para la creación de empleo, previo a la creación de empresas y de riqueza. La apuesta por la investigación, el desarrollo y la innovación, el centro de investigación sobre el hidrógeno y la reforma del Estatuto de Autonomía, en cuestiones como el acuerdo del agua y las inversiones en la región fueron otros aspectos que destacó Jerez.



### "Resolver el problema de la inmigración, que ha sido un gran perjuicio en núcleos rurales"

El secretario regional de ASAJA Castilla-La Mancha, José María Fresneda, pidió al presidente regional que "con el mismo énfasis que ha defendido los intereses del agua", resuelva el problema de la inmigración, que ha supuesto un gran perjuicio en los núcleos rurales. Fresneda afirmó que en Castilla-La Mancha "no podemos vivir viendo como el Ministerio de Trabajo no tiene sensibilidad a un problema tan grave como el de los trabajadores temporeros, porque no podemos estar a expensas de alguien que ha hecho una norma y que no se puede aplicar en la región". Dicho esto, el secretario regional de ASAJA se mostró satisfecho de que por vez primera, el presidente regional haya priorizado los intereses de los viticultores, como primer eslabón de la cadena en la reforma de la OCM del vino.



### "Debería haber profundizado más en la problemática que presenta el sector agrario"

El secretario regional de COAG-IR, José Rodríguez Villarreal, lamentó que el presidente regional, José María Barreda, no hubiese profundizado más, durante su intervención en el VII Debate sobre el Estado de la Región, en la problemática que presenta el sector del campo. Rodríguez Villarreal reconoció que es normal que el presidente hubiese dado "pinceladas rápidas" del sector, "porque en un debate de estas características no puede entrar en grandes detalles, aunque me hubiera gustado que se hubiera centrado más en reconocer el trabajo de los agricultores, que sufren grandes diferencias respecto a otros sectores, sobre todo en cuanto a renta". No obstante, aseveró que la intervención le pareció positiva, porque "ha hecho trabajo de despacho y de campo preocupándose por los ciudadanos".

